

Stadtratswahlen in Bamberg nach 1945



I. 26. Mai 1946

Wahlberechtigte	31.060		
Wähler	27.672	89,09 %	
Ungültige Stimmzettel	941		
Gültige Stimmen	26.731		
CSU	17.628	65,94 %	28
SPD	6.211	23,24 %	9
FDP	2.125	7,95 %	3
KPD	767	2,87 %	1

Anm.: Auf Grund eines Erlasses des Bayerischen Staatsministeriums des Inneren wurden in allen Städten, in denen Stadtratswahlen stattgefunden haben, die Anzahl der Stadtratsmandate auf 41 erhöht. In Bamberg waren zunächst nur 30 Sitze vergeben worden. Sie verteilten sich folgendermaßen: CSU 21, SPD 7, FDP 1, KPD 0.

II. 30. Mai 1948

Wahlberechtigte	41.272		
Wähler	33.892	82,19 %	
Ungültige Stimmzettel	1.176		
Gültige Stimmen	1.272.467		
CSU	400.369	31,46 %	15
BP	331.117	26,02 %	12
SPD	214.472	16,85 %	7
ÜFAK	131.181	10,31 %	4
FDP	77.902	6,12 %	2
WAV	45.965	3,61 %	1
KPD	43.249	3,40 %	1
Union der Ausgewiesenen	14.451	1,14 %	–
Flüchtlingsliste	13.761	1,10 %	–

Anm.: Ab dieser Stadtratswahl hatte jeder Wähler 42 Stimmen.

III. 30. März 1952

Wahlberechtigte	50.981		
Wähler	40.171	78,80 %	
Ungültige Stimmzettel	2.426		
Gültige Stimmen	1.477.401		
CSU	494.253	33,45 %	15
SPD	282.585	19,13 %	8
BP	226.342	15,32 %	7
BHE	182.021	12,32 %	5
Freie Liste	125.143	8,47 %	3
Deutscher Block	88.234	5,97 %	3
FDP	37.064	2,51 %	1
Liste Geyer	23.137	1,57 %	–
KPD	18.622	1,26 %	–

IV. 18. März 1956

Wahlberechtigte	51.403		
Wähler	39.697	77,23 %	
Ungültige Stimmzettel	2.044		
Gültige Stimmen	1.499.249		
CSU	501.794	33,47 %	15
SPD	440.464	29,38 %	14
BP	166.767	11,12 %	5
BHE	123.977	8,27 %	3
Freie Liste	107.240	7,15 %	3
DRP	60.542	4,04 %	1
FDP	40.499	2,70 %	1
Wahlgemeinschaft Christlicher Arbeitnehmer	22.234	1,48 %	–
KPD	14.699	0,98 %	–
Bayerischer Heimatbund	13.366	0,89 %	–
Bund der Deutschen	7.667	0,51 %	–

V. 27. März 1960

Wahlberechtigte	51.410		
Wähler	37.741	73,41 %	
Ungültige Stimmzettel	873		
Gültige Stimmen	1.470.189		
CSU	597.291	40,63 %	18
SPD	516.963	35,16 %	15
BHE	99.562	6,77 %	3
Freie Liste	92.941	6,32 %	2
BP	86.563	5,89 %	2
FDP	43.587	2,96 %	1
DRP	33.282	2,26 %	1

VI. 13. März 1966

Wahlberechtigte	51.174		
Wähler	33.911	66,27 %	
Ungültige Stimmzettel	680		
Gültige Stimmen	1.308.181		
CSU	624.605	47,75 %	21
SPD	486.676	37,20 %	17
FDP	73.992	5,66 %	2
GDP-BHE	52.389	4,00 %	1
Bürgerblock-BP	34.532	2,64 %	1
NPD	23.129	1,77 %	–
DFU	12.858	0,98 %	–

VII. 11. Juni 1972

Wahlberechtigte	55.761		
Wähler	38.909	69,78 %	
Ungültige Stimmzettel	522		
Gültige Stimmen	1.576.143		
CSU	774.430	49,13 %	22
SPD	629.749	39,96 %	18
ÜBG	96.308	6,11 %	2
FDP/Freie Wähler-Bamberger Liste	67.570	4,29 %	2
DKP	8.086	0,51 %	–

Anm.: Ab dieser Stadtratswahl hatte jeder Wähler 44 Stimmen.

VIII. 05. März 1978

Wahlberechtigte	54.228		
Wähler	37.578	69,30 %	
Ungültige Stimmzettel	518		
Gültige Stimmen	1.529.166		
CSU	873.738	57,14 %	26
SPD	438.808	28,70 %	13
ÜBG	121.756	7,96 %	3
FDP/Freie Bürger-Bamberger Liste	76.101	4,98 %	2
DKP	18.763	1,23 %	–

IX. 18. März 1984

Wahlberechtigte	54.039		
Wähler	34.397	63,68 %	
Ungültige Stimmzettel	524		
Gültige Stimmen	1.395.449		
CSU	757.717	54,30 %	25
SPD	408.879	29,30 %	13
GAL	91.979	6,59 %	3
ÜBG	72.034	5,16 %	2
FDP/Freie Bürger	60.020	4,30 %	1
DKP	4.820	0,35 %	–

X. 18. März 1990

Wahlberechtigte	55.120		
Wähler	36.212	65,70 %	
Ungültige Stimmzettel	513		
Gültige Stimmen	1.464.264		
CSU	610.327	41,68 %	20
SPD	426.693	29,14 %	13
GAL	139.809	9,55 %	4
REP	87.367	5,97 %	2
FDP	69.259	4,73 %	2
ÜBG	61.990	4,23 %	2
ödp	39.165	2,67 %	1
BBB	29.654	2,03 %	–

XI. 10. März 1996

Wahlberechtigte	52.990		
Wähler	29.106	54,93 %	
Ungültige Stimmzettel	544		
Gültige Stimmen	1.144.952		
CSU	464.368	40,56 %	19
SPD	226.492	19,78 %	9
ÜBG	160.882	14,05 %	6
GAL	133.559	11,67 %	5
FDP und Freie Bürger	41.692	3,64 %	1
BBB	32.197	2,81 %	1
ödp	31.581	2,76 %	1
REP	28.636	2,50 %	1
BR	25.545	2,23 %	1

XII. 03. März 2002

Wahlberechtigte	53.225		
Wähler	26.790	50,33 %	
Ungültige Stimmzettel	543		
Gültige Stimmen	1.037.963		
CSU	424.385	40,89 %	19
SPD	207.877	20,03 %	9
GAL	135.283	13,03 %	6
BBB	106.383	10,25 %	4
ÜBG	82.620	7,96 %	3
FDP	37.684	3,63 %	1
BR	21.984	2,12 %	1
REP	21.747	2,10 %	1

Anmerkung: Die Prozentangabe bei den Parteien bezieht sich – wie allgemein üblich – auf die Zahl der gültigen Stimmen (!). In der lokalhistorischen Literatur finden sich daher zum Teil abweichende Angaben.